

mung mit den neuesten Erkenntnissen des wissenschaftlich-technischen und des sozialen Fortschritts ständig ergänzt.

Die Nationale Parteikonferenz rückte in den Mittelpunkt der Aufmerksamkeit jene Bedingungen und Faktoren, die für die fundamentale Lösung des Problems der Qualität von größter Bedeutung sind. Dabei spielt der wissenschaftlich-technische Fortschritt die entscheidende Rolle. Die beschleunigte Einführung und maximale Nutzung der Spitzenleistungen in Forschung und Entwicklung ist die wichtigste Voraussetzung für eine hohe Qualität der Produktion und der Dienstleistungen, für die Steigerung der gesellschaftlichen Arbeitsproduktivität und die bedeutende Reduzierung des Rohstoff-, Material-, Brennstoff- und Energieverbrauchs.

Eine Schlüsselstellung in der Politik der Partei für die umfassende und beschleunigte Verbesserung der Qualität hat die Modernisierung der vorhandenen Technik, Technologie, Produktion und der Dienstleistungen auf der Grundlage prinzipiell neuer wissenschaftlich-technischer Lösungen. Es wurde erneut auf die Notwendigkeit einer selektiven wissenschaftlich-technischen Strategie wie auch der aktiven Beteiligung Bulgariens an dem internationalen wissenschaftlich-technischen Austausch, vorwiegend mit den Ländern der sozialistischen Gemeinschaft, verwiesen. Erweitert werden Rolle, Rechte, Pflichten und Verantwortung der Forschungseinrichtungen, Entwicklungs- und ingenieurtechnischen Überleitungsorganisationen, technologischen und Konstruktionsabteilungen.

Für eine entscheidende Wende in der Qualität der Produktion spielen die der sozialistischen Gesellschaft innewohnenden Gesetzmäßigkeiten und der ökonomische Mechanismus, der den Gesetzen der Warenproduktion Rechnung trägt, eine entscheidende Rolle. Er wurde bereits vor

einigen Jahren erfolgreich eingeführt und aufgrund der Erfahrungen vervollkommen. Gegenwärtig ist die umfassende Anwendung dieses ökonomischen Mechanismus das Ausschlaggebende in den Anstrengungen der Partei zur Intensivierung der Wirtschaft und Verbesserung der Güteigenschaften der Produktion. Er trägt zur Lösung dieses Problems bei, indem er die Einkommen der Arbeitskollektive und der Leitungsorgane von der Qualität der Arbeit und ihren Ergebnissen abhängig macht.

Die Umgestaltung des Systems der Leitung der Volkswirtschaft erfolgt auf der Grundlage der fundamentalen Leninschen Idee vom Staat als Eigentümer und dem Arbeitskollektiv als Sachwalter der Produktionsmittel. Die wirtschaftliche Selbständigkeit der Arbeitskollektive wie auch die Möglichkeiten ihrer Einflusnahme auf den Reproduktionsprozeß entsprechend ihren Interessen und den Interessen der ganzen Gesellschaft werden erweitert.

In Übereinstimmung mit den Anforderungen an eine hohe Quali-

tät werden die Maßnahmen vervollkommen, die in der Wissenschaft, der ingenieurtechnischen Überleitung wie auch zwischen der Überleitung und der Produktion wirken. Die ökonomische und moralische Interessiertheit der Forschungskollektive, der Produzenten und der Abnehmer wissenschaftlicher Ergebnisse an einem hohen wissenschaftlich-technischen Niveau und an hoher Qualität wird verstärkt.

Das Qualitätskriterium wird auch der Planung zugrunde gelegt. Der Plan gilt erst dann als erfüllt, wenn das geplante Produktionsvolumen und die geplante Güteklasse der Produktion erreicht sind.

Im Kampf für die Verbesserung der Qualität der Produktion werden die Organisation und Leitung sowie die Rechtsbestimmungen noch besser genutzt. Mehrere Regierungsstellen wurden umstrukturiert und ihre Kompetenzen neu festgelegt. Es werden Voraussetzungen für eine stärkere Einwirkung der Wirtschaftsorganisationen und der Arbeitskollektive auf eine hohe Qualität geschaffen.

Maßnahmen zur Qualifizierung der Werktätigen

Die grundlegende Verbesserung der Qualität erfordert eine tiefgreifende Qualifizierung der Menschen. Spitzenleistungen der Wissenschaft und Technik sind nur bei gut ausgebildeten Kadern möglich. In unserem Land wird eine Reform im Bildungswesen durchgeführt, die darauf abzielt, die polytechnische Oberschulbildung, das Erlernen von Berufen mit weitgefächertem Profil wie eine richtige Berufsorientierung für alle Jugendlichen zu gewährleisten. Gleichzeitig werden die Leitungskader qualifiziert.

In der gegenwärtigen Etappe der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft wächst die Bedeutung der Disziplin als eine wesentliche Forderung der sozialistischen Arbeitsorganisation. Die Nationale Parteikonfe-

renz umriß die Maßnahmen für die weitere Verbesserung der Verhaltensweise der Werktätigen und Arbeitskollektive.

Die Wende in der Qualität der Produktion erfordert eine neue Denkweise, die von den Kategorien der wissenschaftlich-technischen Revolution, den Ansprüchen des Marktes und des Konsumenten bestimmt wird. Die BKP ist bemüht, eine solche moralisch-psychologische Atmosphäre zu schaffen, in der sich jeder für die Erhöhung der Qualität verantwortlich fühlt. Die Erzeugnisqualität wird zur wichtigsten Kennziffer bei der Beurteilung der Arbeitsleistungen des einzelnen und des Arbeitskollektivs, des Leiters und des Leitungsorgans auf allen Ebenen des gesellschaftlichen Systems.